

Actualidades

Las alteraciones del disco y de las articulaciones intervertebrales en la brucelosis

(Revista Médica de Córdoba,
Junio de 1947, Página Nº 317).

Dr. T. Villafañe Lastra nos presenta un interesante estudio sobre diversas localizaciones de espondilitis brucelólicas. Relata siete importantes observaciones clínicas e ilustra su trabajo con nítidas radiografías llegando a las siguientes conclusiones:

1º—"El ataque al disco intervertebral en la brucelosis, es frecuente, produciéndose como consecuencia de ella, hernia intraesponjosa, tipo nódulo de Schmorl o procedencia del núcleo pulposo hacia el canal raquídeo (hernia del disco).

2º—Este ataque del disco, en nuestras observaciones, siempre estuvo acompañado de lesiones en los cuerpos vertebrales vecinos, siendo presumible que la lesión se propague del cuerpo vertebral al disco; pero éste se compromete precozmente como lo demuestran las piezas anatómicas.

3º—Cuando se produce la hernia del disco, según sea su tamaño y su localización, pueden aparecer manifestaciones neurológicas, como meningomielitis por compresión o radículo-neuritis.

4º—Las pequeñas articulaciones intervertebrales, también son frecuentemente atacadas en la enfermedad brucelólica, dando tipo de osteoartritis. Este ataque puede presentarse aislado a un grupo de pequeñas articulaciones, especialmente lumbares o asociado a lesiones de los cuerpos vertebrales o de otros huesos.

5º—También hemos observado lesiones de los arcos y de las apófisis espinosas, imputables a brucelosis, como asimismo de ligamentos y envolturas vertebrales".

Penicilina en Parálisis General.

(Revista de la Asociación Médica Argentina
Junio 1947, Página Nº 421).

Roque Oslando y Máximo Arndt, relatan el resultado de sus experiencias en el tratamiento de la neurosífilis mediante la penicilina. Hacen una interesante reseña de la literatura respectiva y enumeran los resul-

rados obtenidos por los diversos grupos experimentadores, luego recalcan las modalidades clínicas y terapéuticas de los 57 enfermos que han tratado, llegando a las siguientes conclusiones: "Sobre 55 enfermos tratados con penicilina hemos obtenido una mejoría bastante acentuada en 7 casos (12,7%); alguna mejoría en 20 casos (36,3%). Son 27 de 55 —49%— la mitad, lo que revela una acción favorable de este medicamento sobre el curso de la PGP. Esta acción es tanto más considerable, cuanto más agudo es el curso de la afección y más temprana la aplicación del medicamento. Lo mismo podemos decir con respecto al líquido céfalorraquídeo.

Los resultados de esta medicación parecen inferiores a los obtenidos por la aplicación de la malaria. Parece conveniente utilizar ambos métodos usando previamente a la inoculación malarica una dosis de dos millones de UO por vía intramuscular.

Es probable y esto merece nuevas investigaciones, que la dosis utilizada por nosotros (2 millones de UO) sea insuficiente, por lo cual hemos iniciado la aplicación de 4 millones de UO en forma discontinua en una nueva serie de enfermos.

Algunas consideraciones sobre la hipertensión arterial y las flebitis, por Victor Golblin, "Actualités Médico-Chirurgicales Pratiques", Paris 1947.

Señala el autor los puntos estudiados recientemente en relación con la hipertensión arterial y su tratamiento; así mismo la terapéutica por anticoagulantes en la flebitis. Recuerda los trabajos americanos sobre la patogenia de la hipertensión experimental, el tratamiento quirúrgico por nefrectomía unilateral en ciertos casos y por amplias denervaciones simpáticas; el régimen sin sal, el sulfocianato de potasio, la vitamina A, el crategus a fuertes dosis, las curas termales; el tratamiento por la heparina y el dicumarol en la flebitis. Golblin, que es médico en Royat, señala la utilidad de inyecciones de gas carbónico ordinario para disminuir las cefaleas tenaces de algunos hipertensos. Este trabajo de revisión es testimonio de la renovación de las corrientes científicas en el mundo científico de la post-guerra.

El uso del Propiltiuracil en el hipertiroidismo.

Internatio. Colleg. of Surg. N° 5. 1947. Pag. 576.—New York.

Jackson ha tratado 150 casos de hipertiroidismo en 1946 mediante el propiltiuracil. No se presentaron ni reacciones desfavorables ni agranulocitosis. El metabolismo vuelve rápidamente a la normal, au-

menta la vascularidad de la glándula y la tendencia a la sangría durante el tiempo operatorio.

En síntesis el autor concluye que el propiltiuracil es el medicamento más efectivo hoy día en el tratamiento del hipertiroidismo.

Tercer Congreso Interamericano de Cardiología

"La Sociedad Interamericana de Cardiología anuncia que el III Congreso Cardiológico Interamericano tendrá lugar en Chicago, Illinois, en el Michael Reese Hospital, de Junio 13 a Junio 17 de 1948.

Este Congreso precederá la reunión anual de la American Heart Association, señalada para Junio 18 y 19, y la de la American Medical Association que comenzará el día 20 del mismo mes.

Para más información dirijase la correspondencia a las Oficinas del III Congreso Cardiológico Interamericano, Michael Reese Hospital, Chicago, Illinois, U. S. A."
